
 

 

ATA DE REUNIÃO  DA POSSE DO CONSELHO PARTICIPATIVO E DA 

AUDIÊNCIA PÚBLICA – SUBPREFEITURA PENHA 

PASTAS PRESENTES:  SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO 

    SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO URBANO 

    SUBPREFEITURA PENHA 

     

 Ao dia 05 de fevereiro de 2020, no Espaço SER da Subprefeitura Penha, localizada à 

Rua Candapuí, nº 492 – Vila Marieta, às 18h45min h, reuniram-se servidores da 

Administração Pública e Conselheiros para: 

-Apresentação dos novos conselheiros e interlocutor; 

- Escolha do Conselheiro Emerson Nunes de Oliveira como Coordenador, e Conselheira 

Marta Rubia Castanheira Santos  como Secretária; 

- Definição de Calendário das Reuniões ordinárias, que acontecerão na  Subprefeitura 

Penha, todas as terceiras segundas-feiras dos meses de fevereiro a dezembro de 2020, às 

19h00.  

 Após, às 19h30min, no auditório da Subprefeitura Penha, encontravam-se servidores 

da Administração Pública, Conselheiros e munícipes para a Audiência Pública, conforme 

lista em anexo. 

 

 

1) Da Abertura 

 O Subprefeito da Penha, Thiago Della Volpi, abriu a reunião no auditório dando 

boas-vindas a todos. Pontuou sobre a importância de uma gestão participativa para que a 

Administração Pública possa ser construída por todos. 



 

 Após, o senhor Vinicius, representante da Secretaria Municipal de Governo, 

ressaltou este processo conjunto com os Conselhos Participativos e o quanto é relevante 

envolver todos os Conselheiros nos assuntos que dizem respeito à região. 

 

2) Da pauta do dia 

 O senhor Emerson Nunes de Oliveira, Coordenador do Conselho, agradeceu ao 

apoio da Subprefeitura Penha e Prefeitura de São Paulo. Lembrou a todos sobre a próxima 

reunião datada de 17/02/2020 e esclareceu que esta reunião era para apresentar o histórico 

e objetivos dos Planos Regionais aos Conselheiros atuais e população interessada, 

principalmente apresentar o que foi feito, como foi feito e ouvir sugestões. 

 Após, a sra. Ana Maria Gambier, representante de PLANURBE, da Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Urbano, explanou sobre a série de reuniões que houve nos 

últimos tempos com o Núcleo Regional de Planejamento. Colocou que o foco deste 

trabalho envolve principalmente o Plano de Metas e a demanda da população. Ressaltou 

que muitos assuntos ainda precisam ser debatidos, mas que muitas discussões e trabalhos 

já foram realizados e que a continuidade de todo esse diálogo será uma herança deixada 

para a próxima Administração. 

 

3) Da apresentação do Quadro Analítico da Região 

 Em seguida, tomou a palavra o Senhor Luiz Otávio, arquiteto da Secretaria Municipal 

de Desenvolvimento Urbano.  

 O senhor Luiz explanou sobre histórico do Plano Diretor, apresentou a legislação 

(Decreto nº 57.537/2016) e falou sobre validação das propostas e proposta/sugestão de 

outras intervenções. Indicou aos presentes que se manifestassem por escrito com 

sugestões, dúvidas e críticas por meio das filipetas que foram entregues a cada um dos 

presentes, informando que ao final a palavra estaria aberta a todos que quisessem 

contribuir naquele momento. 



 

 Foi apresentado o quadro analítico da região, com o mapeamento dos aspectos de 

cada local, perímetros de ação, síntese das diretrizes (baseado em reuniões anteriores), 

sempre fazendo um paralelo ao Plano de Metas do Governo.  

 Ainda sobre as regiões, foi esclarecido quanto ao Ordenamento dos Perímetros e 

apresentado os critérios de Ordenamento. 

 Durante a apresentação do senhor Luiz, alguns Conselheiros e munícipes se 

manifestaram quanto a problemas de seus perímetros, como áreas invadidas, falta de 

equipamento de saúde em determinado bairro, problemas de mobilidade, etc, e até 

mesmo a falta de interlocução entre Secretarias e ausência na reunião de 

servidores/representantes competentes para ouvir e esclarecer os Conselheiros sobre 

ações e andamento de ações na região. 

 Foi solicitado aos Conselheiros para que oficializassem as suas manifestações nas 

filipetas, sendo que essas eram o canal de comunicação para que as providências fossem 

tomadas. Sugerido, ainda, que as demandas sejam oficiais (por escrito) e enviadas à 

Administração para análise e providências. 

 

3) Considerações dos Conselheiros 

 Realizada a apresentação, foi aberta a palavra aos Conselheiros que quisessem se 

pronunciar, sendo que foram tecidas as seguintes considerações: 

Senhor Osni Pandori – pontuou os problemas de interlocução entre Subprefeitura e 

Secretarias, situações específicas de sua região (construção de UBS, Corredor da Radial 

Leste, Rua Vera Cruz que não pode ser cedida) e reclamou sobre a falta de representantes 

das Secretarias e do Núcleo Regional de Planejamento. 

Senhor Fábio A. Pereira – agradeceu todos os esclarecimentos prestados, comentou que o 

Decreto mencionado não “conversa” com o Plano Regional e destacou a falta de 

planejamento da Administração. 



 

Senhor Vinicius – falou sobre suas expectativas de um trabalho em conjunto e solicitou 

orientações de como fazer para que seus pedidos sejam formais e que cheguem a quem é 

de competência. Citou ainda sobre déficit na área de obras e que não tem tido retorno de 

suas solicitações, especialmente sobre buraco na Gamelinha. 

Senhor José André – se manifestou quanto à falta de equipamento de saúde em sua região 

(hospital) tendo em vista que a área do Cangaíba é muito grande. Falou ainda dos 

problemas sociais, da falta de segurança pública e pediu orientações e informações da 

Administração Pública, como por exemplo, questões associadas a orçamento. 

Senhora Andréia F. Nascimento – falou sobre problema de perímetro na região Artur Alvim 

/ Jd. Nordeste 

Senhor Rodrigo Silva – teve a sensação de que o que foi apresentado não era um Plano de 

Ação e sim uma carta de intenções. Manifestou seu descontentamento quanto à falta de 

representantes de outras Secretarias para dar esclarecimentos e sentiu não ter sido 

mencionado ou contemplado no Plano políticas sobre Educação e Cultura. 

 

4) Das Considerações da Administração 

  O senhor Said, representante da Subprefeitura Penha, esclareceu a todos os 

participantes que o Plano proposto não está totalmente definido, havendo espaço para 

modificações e melhorias. 

 Incentivou os Conselheiros a trazerem as demandas coletivas. 

 Esclareceu, ainda, que atualmente a programação e controle sobre as ações de tapa 

buraco estão sob responsabilidade da Secretaria Municipal das Subprefeituras, não 

cabendo à Subprefeitura local as programações. 

 A Sra. Ana  Maria Gambier destacou as informações sobre o conceito de Plano de 

Ação Regional, falou a respeito dos recursos e suas dotações e ressaltou sobre a 

importância deste diálogo a fim de subsidiar decisões de uma próxima Administração. 

 



 

4) Do Encerramento 

 O Chefe de Gabinete da Subprefeitura Penha, senhor Rodney Vicente de Souza, 

parabenizou o senhor Luiz Otávio pela apresentação e esclarecimentos extremamente 

pertinentes. 

 Lembrou um dos objetivos daquela reunião: mostrar a todos o histórico desse 

trabalho e tudo que havia sido feito até então. Esclareceu que a Subprefeitura Penha estava 

presente com seus servidores e o Subprefeito, sendo representado no momento final, pelo 

Chefe de Gabinete. Eventualmente, alguns servidores envolvidos na questão do NRP não se 

encontravam presentes por estarem em outras demandas, mas tanto ele como todos os 

outros servidores estão à disposição para quaisquer esclarecimentos. 

 Informou que foi dado um passo muito importante nesta reunião, onde foi possível 

mostrar aos Conselheiros a dinâmica da máquina pública. 

 Por fim, citou ações da Subprefeitura Penha que envolvem toda a sociedade como o 

Penha Esclarece e o Gabinete Transparente, além de afirmar a todos que a Subprefeitura 

Penha está na disposição de receber todas as sugestões e manifestações de todo e 

qualquer cidadão. 

 

Por fim, nada mais a ser tratado, a reunião encerrou-se às 21h50min. 


